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         Conselho Estadual de Saúde – CES/ES 

ATA – 95ª Reunião Extraordinária – Ano 2022 

3 de Fevereiro de 2022 
 

Aos 3 (três) dias do mês de fevereiro do ano de 2022 (dois mil e vinte e dois) às 14h00min 

realizou-se a 95ª (nonagésima quinta) Reunião Extraordinária do Conselho Estadual de Saúde 

- CES/ES,  on-line   por    meio    de       plataforma         digital: 

https://us02web.zoom.us/j/85949545596?pwd=TEk3Wjcwb3VrQ01yMUMxbUJzL1dNZz09. A 

sessão foi coordenada pela Presidenta Geiza Pinheiro Quaresma e secretariada pelo Secretário 

Executivo Alexandre de Oliveira Fraga. Conselheiros (as) presentes virtualmente: Cristiano 

Luiz Ribeiro Araújo (SESA), Paulo Roberto Alves Guimarães (SESA), José Tadeu Marino 

(SESA), Júlio César de Moraes (SESA), Rafael Vulpi Caliari (SESA), Andréa Cellin (FEHOFES), 

Alexandre Coutinho Satther (SIMES), Pablo Reis Garcia (SINFES), Rudge Vigato da Silva 

(SINDPSI-ES), Márcia Naomi Shigetomi (SINODONTO), Geiza Pinheiro Quaresma 

(SINDSAÚDE-ES), Maria Rita de Boni (SINDSAÚDE-ES), Rebeca Pedro Nascimento 

(SINDSEP), Taiza Bruna Assunção Medeiros (FETAES), Débora Randov de Oliveira (FETAES), 

Márcio Flávio Soares Romanha (CUT), Sidney Parreiras de Oliveira (RNP), Edson Ferreira 

(UNEGRO), Jânio Jacinto Araújo (SINDNAPI-ES), João Carlos dos Santos (SINDNAPI-ES), 

Mansour Cadais Filho (FAMOPES), Milene da Silva Weck Terra (UBM), Genecy Teixeira de 

Oliveira (MITRA), Adriana Freitas Coelho Carvalho (FINDES). Justificaram Ausências: Nésio 

Fernandes de Medeiros Júnior (SESA), Aliandra Francisco de Jesus (FEHOFES), Raulino 

Pereira Gouveia (Ministério da Saúde), Denise Mara Ramaldes Pedrosa (COSEMS-ES), Tatiana 

Peixoto Carvalho Tibúrcio (SINDIENFERMEIROS), Paulo da Silva Teixeira (SINDIUPES), 

Dhiego Mattos Costa (SINDIUPES), Wellington Barros Nascimento (UNEGRO), Maria da Penha 

de Souza (FAMOPES), Andréa Pinheiro Techio Pereira Grijó (UBM), Eder Corrêa da Penha 

Junior (UNE), Maria Eduarda Rochedo Mondaini (UNE), Flavio Gustavo Rodrigues (FINDES), 

Ligia Pereira Andreati (FEAPAES). A Presidenta Geiza Pinheiro Quaresma cumprimentou a 

todos e passou a palavra para o Secretário Executivo Alexandre de Oliveira Fraga para fazer a 

chamada nominal dos Conselheiros. Responderam a chamada nominal 16 (dezesseis) 

Conselheiros, e, havendo quórum regimental, a Presidenta Geiza Pinheiro Quaresma iniciou a 

reunião. Em seguida, o Secretário Executivo Alexandre de Oliveira Fraga apresentou a pauta 

95ª Reunião Extraordinária do CES-ES, enviada com antecedência aos Conselheiros. Na 

oportunidade, informou que a Presidenta Geiza Pinheiro Quaresma, convidou o Subsecretário 

de Estado de Vigilância em Saúde, Luiz Carlos Reblin para apresentar nesta reunião um 

panorama do enfrentamento no atual momento no estado, considerando o aumento acelerado 

da contaminação pela variante Ômicron do vírus SARS-COV-2, que atingiu todas as regiões 

brasileiras. Infelizmente, o Subsecretário está impossibilitado de estar na reunião, por estar 

acompanhando o Secretário Nésio Fernandes numa agenda com a Secretária do Ministério da 

Saúde Dra Rosana Leite de Melo em visita a vários municípios do estado do ES. Informou que 

no decorrer da reunião, havendo necessidade, no horário entre 15h00min ou 15h30min, poderia 

estar participando da reunião para prestar alguns esclarecimentos ao Pleno do CES.   

Entretanto, o convite do subsecretário para participar da reunião foi para ilustrar o debate sobre 

as Conferências de Saúde, assunto que vem sendo discutido e debatido em algumas 

Comissões, na Coordenação de Plenária e disse também que houve uma prorrogação do 

COSEMS, com manifestação expressa do Colegiado de Secretarias Municipais de Saúde do 

Espírito Santo. A Presidenta Geiza Pinheiro Quaresma passou para o primeiro ponto de pauta: 

1 – Proposta de adiamento da 10ª Conferência Estadual de Saúde e suas Etapas 

Municipais e Regionais. Relatou sobre a proposta de adiamento da 10ª Conferência Estadual 

de Saúde, tema debatido até em nível nacional, com a Mesa Diretora do CES-ES, inclusive com 
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a Comissão Intersetorial de Municipalização e com os Coordenadores de Plenária Estadual, não 

só pelas dificuldades que os municípios estão enfrentando com o avanço da nova variante 

Ômicron.  Falou também sobre a 17ª Conferência Estadual de Saúde com previsão para iniciar 

as Etapas em novembro/2022. Foi feito um relatório para ser apresentado ao Pleno para ser 

discutido e deliberado. Os Coordenadores de Plenária juntamente com o Coordenador da 

Comissão Intersetorial de Municipalização chegaram ao consenso das novas datas para 

realização das Etapas Municipais, Regionais e Estadual e também o adiamento da Etapa 

Estadual da Vª Conferência de Saúde Mental. O Secretário Executivo Alexandre de Oliveira 

Fraga apresentou os informes para esclarecimento, encaminhado a todos os Conselheiros, o 

relatório da reunião, com o posicionamento dos Coordenadores de Plenárias Estadual realizada 

no dia 25/01/2022. Relatou sobre a 10ª Conferência Estadual de Saúde, convocada em 2020 

para ser realizada em 2021, e que em virtude do agravamento da Pandemia do Covid-19 

naquele período, o CES-ES decidiu adiar a 10ª Conferência para o primeiro semestre de 2022. 

Infelizmente, no início do ano de 2022, considerando o aumento acelerado da contaminação 

pela variante Ômicron do vírus SARS-COV-2, com alto risco de contaminação, não pode ser 

realizada. Desta forma, a Comissão Organizadora da 10ª Conferência Estadual de Saúde 

juntamente com os Coordenadores de Plenária Estadual e a Mesa Diretora do CES-ES iniciaram 

uma avaliação sobre a pertinência de realização da Conferência neste momento. Foram feitas 

algumas consultas, como o encaminhamento de Ofício ao COSEMS/ES para ouvir seu 

posicionamento sobre o assunto, da mesma forma, foi solicitado à Coordenação de Plenária 

Estadual que se reunisse com os Municípios do Estado do ES, para as avaliações da 

pertinência. Diante das avalições, houve uma posição unânime de todos os segmentos e 

setores, da necessidade de adiar a 10ª Conferência Estadual de Saúde e suas Etapas 

Municipais e Regionais. Na oportunidade, informou sobre a Secretaria Executiva do 

COSEMS/ES; a informação da realização da plenária realizada nesta manhã (03/02/2022), a 

Diretoria pediu para transmitir a todos os Conselheiros que estará seguindo a orientação do 

Conselho Nacional de Saúde, considerando o momento no enfretamento da Pandemia com a 

nova variante Ômicron, estando em concordância com o processo de adiamento da 

Conferência, e estará encaminhando ao CES para deliberação do Pleno. O Conselheiro Mansur 

Cadais Filho fez um breve relato das reuniões da Comissão Inter setorial de Municipalização e 

da Coordenação de Planária Estadual. Primeiramente com a CIM com os Articuladores de 

Plenária, foi elaborada uma proposta e levada à Coordenação de Plenária Estadual com os 

representes de todos os Municípios, onde foi repassado todo o contexto sobre a 10ª Conferência 

Estadual de Saúde, considerando o momento atual no estado no enfretamento da Pandemia 

com a nova variante Ômicron, com grandes riscos de contaminações e com a possiblidade 

iminente de um agravo ainda maior para as próximas semanas. Destacou que o Conselho 

Nacional de Saúde fez o lançamento da 17ª Conferência Nacional de Saúde com Etapas 

Municipais com previsão em novembro de 2022, com isso, sobrecarregou as ações que já 

estavam sendo realizadas. Assim sendo, o objetivo da reunião com a Coordenação de Plenária 

foi ouvir os Conselhos Municipais, Gestores do SUS através do próprio COSEMS/ES a 

necessidade em adiar a 10ª Conferência Estadual de Saúde para um momento mais oportuno. 

Por unanimidade de votos, a Coordenação de Plenária, concluiu que 10ª Conferência deveria 

ser adiada e ser incorporada como Etapa da 17ª Conferência Nacional de Saúde, com seus 

objetivos inseridos no rol dos objetivos da Conferência Estadual, considerando ser no mesmo 

ano. É esta a proposição encaminhada ao Pleno do CES-ES para deliberação. O Secretário 

Executivo Alexandre de Oliveira Fraga explicou que a proposta neste momento, é o adiamento 

da 10ª Conferência Estadual de Saúde, transformando na 17ª Conferência como Etapas 

Estaduais, com isso, assumir o calendário da 17ª Conferência Nacional de Saúde, inserindo 

também nos objetivos já traçados pelo CES-ES quando da convocação da 10ª Conferência 
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Estadual de Saúde, assim sendo, não perderia os temas e assuntos propostos para discussão. 

Lembrou o calendário da 17ª Conferência: Etapas Municipais acontecerão no período de 

1º/11/2022 até 31/03/2023; Etapas Estaduais, 1º/04/2023 até 31/05/2023 e a Etapa Nacional 

está prevista para o mês de Julho de 2023. A Presidenta Geiza Pinheiro Quaresma colocou em 

regime de votação, a proposta de adiamento da 10ª Conferência Estadual de Saúde e suas 

Etapas Municipais e Regionais. A proposta de adiamento da 10ª Conferência Estadual de saúde 

foi aprovada por unanimidade. Passou para o segundo ponto de pauta: 2 - Etapa Estadual da 

Vª Conferência Nacional de Saúde Mental: a) Avaliação do Processo de organização; b) 

Deliberação sobre a Proposta de Regulamento; c) Eleição de Delegados do Conselho 

Estadual de Saúde. Informou que quando esta Reunião Extraordinária foi convocada pela Mesa 

Diretora, o objetivo deste segundo ponto de pauta, era fazer uma avaliação do processo de 

organização, deliberação sobre a Proposta de Regulamento da Conferência e também eleger 

os Delegados do Conselho Estadual de Saúde para participarem da Etapa Estadual da Vª 

Conferência Nacional de Saúde Mental. Ressaltou que no decorrer desse processo, vários 

Municípios relataram as mesmas dificuldades para realizar a 10ª Conferência Estadual de 

Saúde e a 5ª Conferência Nacional de Saúde Mental, considerando que os Municípios estão 

fazendo suas atividades com muitas dificuldades em virtude do aumento acelerado da 

contaminação pela variante Ômicron. O Conselheiro Mansour Cadais Filho, Coordenador de 

Plenária Estadual em consulta com os representantes dos estados, e a Secretaria Executiva 

dialogando com todos os Secretários Executivos dos Conselhos Municipais de Saúde, 

identificando inúmeras manifestações que estavam sendo encaminhadas ao Conselho Nacional 

de Saúde solicitando a revisão do processo de realização da Vª Conferência Nacional de Saúde 

Mental neste momento de agravamento da Pandemia. Apresentou a Resolução nº 668, de 28 

de janeiro de 2022 do Conselho Nacional de Saúde, que prorrogou a Vª Conferência Nacional 

de Saúde Mental, principalmente em virtude do aumento acelerado da contaminação pela 

variante Ômicron. O Conselho Nacional de Saúde resolveu alterar os artigos e estabeleceu um 

novo calendário: Art. 1º Alterar a Resolução CNS nº 652, de 14 de dezembro de 2020 e a 

Resolução CNS nº 657, de 27 de outubro de 2021, que tratam do período de realização das 

etapas da V CNSM. Estabeleceu um o novo calendário para a realização das etapas da V 

CNSM. Art. 2º Alterar o art. 2º da Resolução CNS nº 660, de 05 de agosto de 2021, que 

versa sobre o período de realização da etapa Nacional, das etapas Estaduais e/ou Distrital 

e das etapas Municipais e/ou Macrorregionais, que passa a vigorar com a seguinte 

redação: Art.2º - I - Etapa Nacional - 08 a 11 de novembro de 2022 (esta etapa estava prevista 

para acontecer no mês de maio/2022); II - As etapas preparatórias às Conferências 

Municipais e/ou Macrorregionais e estaduais/Distrital e Nacional como: Conferências 

Livres, Plenárias, Oficinas e outras poderão ser realizadas de outubro de 2021 a 30 de 

setembro de 2022; III - As etapas Municipais e/ou Macrorregionais poderão ser realizadas 

de 01 de novembro de 2021 a 30 de abril de 2022; (esta data estava prevista para até o final 

de março/2022); IV - As etapas Estaduais e/ou Distrital poderão ser realizadas de 01 de 

fevereiro de 2022 até 30 de junho de 2022.  Com base nessa decisão do CNS, a Mesa Diretora 

do CES-ES, em reunião realizada dia 02/02/2022, entendeu a necessidade de aderir a essa 

deliberação do CNS e rever o calendário do nosso estado, da etapa da Vª CNSM, considerando 

que as Etapas Regionais estavam previstas de forma on-line, no período de fevereiro e início 

de março/2022; a Etapa Estadual estava prevista para acontecer nos dias 24 e 25/março/2022, 

de forma presencial. A Mesa Diretora solicitou à Comissão Organizadora da Vª CNSM que 

fizesse uma avaliação. Informou que a Comissão Organizadora reunida hoje, 03/02/2022 pela 

manhã, inclusive com vários membros presentes nesta reunião, decidiram acompanhar o CNS 

neste processo de adiamento. Assim, está apresentando ao Pleno do CES-ES um novo 

calendário para realização das etapas da Conferência em nosso estado, no qual, adia as 



163 

164 

165 

166 

167 

168 

169 

170 

171 

172 

173 

174 

175 

176 

177 

178 

179 

180 

181 

182 

183 

184 

185 

186 

187 

188 

189 

190 

191 

192 

193 

194 

195 

196 

197 

198 

199 

200 

201 

202 

203 

204 

205 

206 

207 

208 

209 

210 

211 

212 

213 

214 

215 

216 

217 

atividades municipais, ou seja, com um prazo por mais 60 (sessenta) dias, uma vez que os 

prazos das atividades municipais já se encerraram. Este prazo seria para que os Conselhos 

Municipais possam realizar suas atividades municipais, até o dia 31/03/2022. Informou que até 

o momento 49 (quarenta e nove) Municípios realizaram as Etapas Municipais, um número 

expressivo, com possiblidades de atingirmos os outros 29 (vinte e nove) Municípios que ainda 

não realizaram suas etapas, com perspectivas de que possa acontecer, atingindo assim os 78 

(setenta e oito) Municípios do Estado. Apresentou o novo calendário proposto pela Comissão 

Organizadora da V CNSM, na reunião realizada hoje 03/02/2022 pela manhã, para deliberação 

do Pleno. Etapas Municipais: até 31/03/2022; Etapas Regionais: Região Metropolitana: 04 

e 05/05/2022; Região Norte/Central: 11 e 12/05/2022; Região Sul: 25 e 26/05/2022. Etapa 

Estadual: 29 e 30/06/2022. Destacou que todas as atividades que estavam propostas na pauta, 

seriam tratadas no momento oportuno, com isso, continuaria o processo de mobilização junto 

aos Municípios para que possam concluir a realização de suas atividades municipais, com vista 

a participação das Conferências Regionais da Vª CNSM. Lembrou que a parte estrutural da 

Conferência está sendo trabalhada e em virtude do adiamento, serão necessários alguns 

ajustes, tendo em vista que a Conferência será presencial. Ajustar o Termo de Referência para 

fazer a abertura do Pregão eletrônico para a contratação dos serviços.  Passou a palavra para 

os membros da Comissão Organizadora da Vª CNSM. Informes: Presidenta Geiza Pinheiro 

Quaresma ressaltou que a Resolução nº 668 do CNS veio a atender às várias solicitações de 

todos os Estados e Municípios que requerem o adiamento de todas as Etapas da Vª CNSM, em 

virtude do aumento acelerado da contaminação da nova variante Ômicron. Conselheiro Mansour 

Cadais Filho destacou que um dos motivos da Resolução nº 668 do CNS, são que vários 

Municípios e Estados, estarem em condições piores, que nosso Estado e, com o adiamento, 

existe a possiblidade de realizarem suas atividades. Informou sobre as dificuldades do CNS em 

realizar a Etapa Nacional, e que, através da Organização Pan-Americana da Saúde (OPAS), 

propôs fazer o financiamento.  Ressaltou que com o adiamento das Etapas Regionais e 

Municipais no Estado do ES, haverá mais possiblidades para maior número de Municípios 

participarem. Enfatizou a importância do CES focar na participação do controle social em todas 

as ações de políticas públicas, até porque é obrigatória, provocando essas realizações. 

Conselheira Márcia Naomi Shigetomi falou sobre as solicitações de adiamento da V CNSM feitas 

pelos Municípios, assunto debatido na reunião e que está sendo proposto ao Pleno do CES. 

Conselheira Milene da Silva Weck Terra disse do posicionamento do CNS, diante do momento 

em que todas as regiões brasileiras estão passando com o crescimento e agravamento da nova 

variante Ômicron. Reforçou a importância da participação do Subsecretário Luiz Carlos Reblin 

nas reuniões do CES para trazer um panorama geral da situação da Pandemia Covid-19 no 

Estado do ES. O Secretário Executivo Alexandre de Oliveira Fraga passou a palavra para a 

Presidenta Geiza Pinheiro Quaresma o encaminhamento da proposta da Comissão 

Organizadora de adiamento da Etapa Estadual da V CNSM de acordo com o calendário 

apresentado pela Comissão: Etapas Municipais: até 31/03/2022; Etapas Regionais: Região 

Metropolitana: 04 e 05/05/2022; Região Norte/Central: 11 e 12/05/2022; Região Sul: 25 e 

26/05/2022. Etapa Estadual: 29 e 30/06/2022. A Presidenta Geiza Pinheiro Quaresma colocou 

em regime de votação a proposta do novo calendário elaborado pela Comissão Organizadora. 

O Secretário Executivo Alexandre de Oliveira Fraga informou que não houve nenhuma 

manifestação contrária e a proposta foi aprovada por unanimidade. A Presidenta Geiza Pinheiro 

Quaresma passou para o terceiro ponto de pauta: 3 – Eleição dos membros da Comissão 

Eleitoral para conduzir as Eleições dos Conselhos Gestores de Unidades de Saúde. O 

Secretário Executivo Alexandre de Oliveira Fraga informou que foi encaminhada uma 

correspondência à Presidenta do CES do Coordenador da Comissão Intersetorial de 

Acompanhamento de Conselhos Gestores de Unidade de Saúde - CACL, com a indicação dos 
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nomes para compor a Comissão Eleitoral, proposta feita na reunião realizada no dia 1º/02/2022, 

com a indicação dos seguintes nomes: Gestor/Prestador de Serviços: Paulo Roberto Alves 

Guimarães, Rafael Vulpi Caliari; Usuário: Mansour Cadais Filho, João Carlos dos Santos; 

Trabalhador da Saúde: Maria Rita de Boni. Informou que na reunião do Pleno em dezembro 

foi aprovado o Regimento Eleitoral que irá tutelar o processo de eleição dos Conselhos Gestores 

de Unidades de Saúde nas Unidades próprias ou contratualizadas ao SUS no ES, e que não foi 

possível naquela época fazer a eleição da Comissão Eleitoral. Conforme o Regimento Eleitoral 

aprovado, a Comissão é composta por 08 (oito) membros, é uma Comissão paritária, sendo: 04 

(quatro) Usuários; 02 (dois) Trabalhadores da Saúde; 02 (dois) Gestor/Prestador de Serviços. 

Explicou que pelo Regimento Eleitoral, prioritariamente, a Comissão Eleitoral deve ser composta 

pelos próprios membros da CACL. Desta forma, a matéria foi colocada em pauta e remetida á 

CACL, para apresentar uma proposta ao Plenário. Compartilhou a correspondência de resposta 

da CACL aos Conselheiros para conhecimento que foi encaminhada à Mesa Diretora para 

submeter ao Pleno. A CACL apresentou 05 (cinco) nomes de representantes e além desses 05 

(cinco) nomes, o Plenário do CES precisa escolher mais 3 (três) membros, sendo: 02 (dois) 

Usuários, 01(um) Trabalhador da Saúde para completar a Comissão Eleitoral que ficará 

responsável em conduzir o processo eleitoral dos Conselhos Gestores. Lembrou que o processo 

eleitoral ocorrerá em Unidades de Saúde em todo Estado do ES, por Municípios, 

paulatinamente, com previsão até o final do ano com todos os Conselhos Gestores eleitos. 

Passou a palavra para os membros da CACL para manifestações. Conselheira Maria Rita de 

Boni – Coordenadora Adjunta salientou a importância de concluir a composição da Comissão 

para que as eleições ocorram no menor prazo possível. Conselheiro Mansour Cadais Filho 

destacou a importância da participação dos Conselheiros para compor a Comissão Eleitoral, 

para acompanhar o processo eleitoral dos Conselhos Gestores, com certa urgência, tendo em 

vista, que várias Unidades de Saúde estão em vacância, não estão funcionando. Conselheiro 

João Carlos dos Santos concordou que as eleições dos Conselhos Gestores sejam realizadas 

o mais rápido possível. Destacou que nenhum Conselho de Gestor está funcionando cem por 

cento, infelizmente, está faltando fiscalização, o Conselho Gestor é um órgão fiscalizador. O 

Secretário Executivo Alexandre de Oliveira Fraga repetiu a composição da Comissão Eleitoral, 

e como a CACL já indicou 05 (cinco) membros, faltam 03 (três) membros para completar as 

vagas na Comissão: 01 (uma) vaga de Trabalhador da Saúde; 02 (duas) vagas para Usuários, 

sendo que a oportunidade é para todos os Conselheiros presentes que quiserem se candidatar 

as vagas para compor a Comissão Eleitoral. A Presidenta Geiza Pinheiro Quaresma sugeriu a 

ex-Conselheira Rita de Cássia Olympio Martins (que também faz parte da CACL) para compor 

a vaga de Trabalhadores da Saúde, se não houver objeção por parte do colegiado. O Secretário 

Executivo Alexandre de Oliveira Fraga Destacou a importância de formar a Comissão Eleitoral, 

considerando que o CES está sendo cobrado pelo Ministério Público Estadual para conduzir o 

processo eleitoral dos Conselhos Gestores. A Conselheira Rebeca Pedro do Nascimento expôs 

sobre sua indisponibilidade, por não conhecer o tempo previsto durante o processo eleitoral para 

conduzir até o final das eleições, e por não ter tempo hábil, não colocou seu nome. Conselheiro 

Mansour Cadais Filho questionou sobre a indicação do nome da ex-Conselheira Rita de Cássia 

Olympio Martins, feito pela Presidenta do CES, importante saber sobre sua disponibilidade, 

considerando que ela não tem participado das reuniões. E questiona diante desta dificuldade 

para compor a Comissão Eleitoral, são vários Conselheiros representantes dos usurários que 

não têm participado das reuniões do Pleno do CES. Perguntou: “na iminência de não 

conseguirmos compor a Comissão Eleitoral conforme o Regimento teria alternativa?” O 

Secretário Executivo Alexandre de Oliveira Fraga disse que considerando vários representantes 

dos Usuários aqui presentes, podemos perfeitamente compor a Comissão Eleitoral nesta 

reunião. Conselheira Genecy Teixeira de Oliveira disse de sua dificuldade para compor a 
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Comissão Eleitoral, considerando que já faz parte de outras Comissões e também tem 

dificuldades com a internet morando no interior do estado. Conselheira Taiza Bruna Assunção 

Medeiros também expôs sua dificuldade para colocar seu nome, considerando que a FETAES 

está passando por um processo eleitoral nos Sindicatos dos Trabalhadores Rurais da 

Federação, juntamente com os 60 (sessenta) Sindicatos que acontecem simultaneamente; este 

período vai até abril/2023.  Conselheira Milene da Silva Weck Terra colocou seu nome para 

compor a Comissão Eleitoral, como representante do segmento de Usuários. Conselheiro 

Mansour Cadais Filho explicou que a proposta é iniciar o processo eleitoral pela Região 

Metropolitana, desta forma, mais familiarizado com o processo e o deslocamento mais facilitado, 

reforçou que só depois da Comissão Eleitoral constituída, metas poderão ser traçadas. 

Conselheira Genecy Teixeira de Oliveira colocou seu nome para compor a Comissão Eleitoral 

como representante do segmento de Usuários. Explicou: “coloco meu nome para publicação da 

Resolução do CES, sem vacância no segmento dos Usuários, mas, que no decorrer no processo 

eleitoral, possamos encontrar outro representante dos Usuários que seja membro do CES, e 

que não esteja em várias comissões, que possa assumir com mais responsabilidade.” O 

Secretário Executivo Alexandre de Oliveira Fraga informou que a Comissão Eleitoral está 

completa com os 08 (oito) membros.  A Presidenta Geiza Pinheiro Quaresma colocou em 

votação a proposta para composição da Comissão Eleitoral. A Comissão Eleitoral foi aprovada 

por unanimidade. Sendo assim composta: Gestor/Prestador de Serviços: Paulo Roberto 

Alves Guimarães, Rafael Vulpi Caliari; Trabalhador da Saúde: Maria Rita de Boni, Rita de 

Cássia Olympio Martins; Usuários: Mansour Cadais Filho, João Carlos dos Santos, Milene 

da Silva Weck Terra, Genecy Teixeira de Oliveira. Considerações para registro em Ata: 1 - A 

Presidenta Geiza Pinheiro Quaresma irá contatar com a ex-conselheira Rita de Cássia Olympio 

Martins para que a mesma participe da composição da Comissão Eleitoral, caso não haja 

disponibilidade para participar, a conselheira e presidenta do CES irá participar. 2 – A 

Conselheira Genecy Teixeira de Oliveira se disponibilizou a participar no momento, mas disse 

que futuramente não garante sua participação na Comissão Eleitoral, por isso solicitou que 

posteriormente outro representante do segmento de usuários se disponibilize a participar da 

comissão. O Conselheiro Paulo Roberto Alves Guimarães cumprimentou a todos, e pediu 

desculpas por não estar participando da reunião, em virtude da visita da Secretaria 

Extraordinária de Enfretamento à Covid-19 do Ministério da Saúde Dra Rosana Leite de Melo. 

Explicou que no Regimento Eleitoral, além da composição da Comissão, reza que a eleição do 

presidente da comissão seja referendado no Pleno. Sugeriu a eleição do presidente nesta 

reunião. O Secretário Executivo Alexandre de Oliveira Fraga perguntou se há alguma indicação 

da CACL para a eleição do presidente da Comissão Eleitoral. O Conselheiro Paulo Roberto 

Alves Guimarães e o Conselheiro João Carlos dos Santos indicaram o Conselheiro Mansour 

Cadais Filho como presidente da Comissão Eleitoral, que aceitou a indicação feita, com muita 

honra. O Conselheiro Paulo Roberto Alves Guimarães explicou que os demais cargos, como: 

vice-presidente e secretário serão eleitos na primeira reunião da Comissão Eleitoral. O 

Secretário Executivo Alexandre de Oliveira Fraga informou que o Subsecretário Luiz Carlos 

Reblin está na mesma comitiva juntamente com o Conselheiro Paulo Roberto Alves Guimarães, 

com isso, não pode participar da reunião. Mas, que na próxima Reunião Ordinária do CES que 

será realizada no dia 17/02/2022, possa participar para apresentar o Panorama da Pandemia 

Covid-19 com o aumento acelerado da contaminação pela variante Ômicron do vírus SARS-

COV-2. O Conselheiro Jânio Jacinto Aráujo fez um registro de agradecimento ao Subsecretário 

Luiz Carlos Reblin, numa emergência que aconteceu com um idoso, que prontamente, fez tudo 

dentro da legalidade para ajudá-lo. A Presidenta Geiza Pinheiro Quaresma agradeceu 
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participação de todos, parabenizou o Conselheiro Mansour Cadais Filho como Presidente da 

Comissão Eleitoral, e encerrou a reunião às 15h45min.  
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